



健庩ウォッキング

東陽病院内科医師 鈴木 健士

俳句 文芸

糖尿病に対する生活改善について

横芝町の皆さんこんにちは。今日は糖尿病に対する生活改善についてお話ししたいと思います。

糖尿病の治療の基本は三つの柱から成っているとよく言われます。それは食事療法、運動療法、薬物療法の三つです。そしてその筆頭に挙げられているのが食事療法です。糖尿病の食事療法の基本はカロリー制限です。余分な糖分を摂らなければ血糖も大きく上昇しないわけです。

糖尿病がひどくなると糖がどんどん尿から出てしまい栄養の代謝にも異常が出るため痩せてしまいます。そういう人に「食事のカロリーを控えなさい」というと「そうしたりますます痩せてしまう」とよく言われます。しかしそれは逆なのです。カロリーが減っても、それで血糖が正常化し尿に糖が出ない状態になると体重は徐々に元に戻つてくるのです。必要な量のカロリ

ーを摂ることがむしろ体の負担を軽減すると理解出来ると思います。

食事療法を実際にやつてみるとやはり食事の量が足りないという方がかなりいらっしゃいます。方法論として手つ取り早い三食を減らすよりは間食を減らした方が我慢が出来て長続きすると思います。食事の注意点としてはカロリーの高い油ものはやや控えめにした方が良いでしょう。また同じ食材でも調理の仕方でカロリーが違つてきます。油で揚げたり炒めたりするより、煮たり蒸したりする方がカロリーは低くなります。海草、きのこ類はカロリーがほとんどなく、また野菜類もカロリーは低めですからそれらを上手に使つて低カロリーでもお腹の満足が得られるように工夫して下さい。夏の時期の注意事項としては清涼

飲料水が挙げられます。糖分をかなり含むものも多いですから注意して下さい。

運動療法も食事に続く重要な治療です。筋肉を動かすることでエネルギーを消費するので血糖は下がるわけです。運動することで筋肉がそのエネルギーとして糖を取り込むのですが、その際インシュリンの働きによって糖を取り込むため、運動することによって血糖を下げる働きのある唯一のホルモンであるインシュリンの効きがよくなるので。具体的には歩くこと「ウォーキング」をお勧めします。大きな筋肉を律動的に動かすような運動が良いと言われています。ですから水泳やラジオ体操なども良いようです。あまり無理をせず、うつすらと汗をかく程度で十分です。要は続けること、これに尽きると思います。

生活習慣改善は多少なりとも自分の生活スタイルを変えることですから抵抗があると思います。しかし「痛みをおそれず改革を」目指して欲しいと思います。

子等の髪短くなりて文月かな
大南風やみて耳鳴りしてゐたり
運動療法も食事に続く重要な

子等の髪短くなりて文月かな
大南風やみて耳鳴りしてゐたり
運動療法も食事に続く重要な

再びは身ごもる日なき老い牛の
萎えし乳房に蝶の群がる
熟したる南高梅の売場まえ
足とめ嗅げり香り深きを
わが家を巡りて驚けえ鳴くを
聞きつ過ごす梅雨晴れのけふ
たんぽばは鼓草とも呼ぶときく
音たつるがに黄の花咲けり
宇井 ちい
裏年の今年は梅の実少なくて
持ち来し籠に満つるほどなし
掛川 友代
素手・素足に田植なしたる若き日が
歌集『開墾』によみがへりきぬ
鈴木 やす
信号の赤色映す兩粒が
フロントガラスにきらめきあたり
花の中に冒險したるか蟻ひとつ
金の花粉をまとひ出で来ぬ
西山満里子
渋谷 静子
綾取りを覚えし女孫くり返し
くり返し飽かず吾を相手に
選者 斎藤 ね子

再びは身ごもる日なき老い牛の
萎えし乳房に蝶の群がる
熟したる南高梅の売場まえ
足とめ嗅げり香り深きを
わが家を巡りて驚けえ鳴くを
聞きつ過ごす梅雨晴れのけふ
たんぽばは鼓草とも呼ぶときく
音たつるがに黄の花咲けり
宇井 ちい
裏年の今年は梅の実少なくて
持ち来し籠に満つるほどなし
掛川 友代
素手・素足に田植なしたる若き日が
歌集『開墾』によみがへりきぬ
鈴木 やす
信号の赤色映す兩粒が
フロントガラスにきらめきあたり
花の中に冒險したるか蟻ひとつ
金の花粉をまとひ出で来ぬ
西山満里子
渋谷 静子
綾取りを覚えし女孫くり返し
くり返し飽かず吾を相手に
選者 斎藤 ね子

苺は二七グラムと略号みたいに覚え込み
ひたすら励む食事療法
永藤 滋

生活習慣改善は多少なりとも
自分の生活スタイルを変えるこ
とですかから抵抗があると思いま
す。しかし「痛みをおそれず改
革を」目指して欲しいと思いま
す。

苺は二七グラムと略号みたいに覚え込み
ひたすら励む食事療法
永藤 滋

八角 三枝

